
１
日
午
後
４

時
10
分
頃
、

石
川
県
能
登

地
方
を
震
源
に
発
生
し
た
令
和

６
年
能
登
半
島
地
震
は
、
同
県

志
賀
町
で
最
大
震
度
７
を
観

測
。
輪
島
市
の
朝
市
通
り
周
辺

で
は
店
舗
や
住
宅
な
ど
２
０
０

棟
以
上
が
全
焼
し
、
県
内
で
は

２
０
０
名
を
超
え
る
死
者
を
出

す
大
災
害
と
な
っ
た
。

　

全
国
理
容
連
合
会
で
は
、
１

月
11
・
12
日
と
対
策
会
議
を
開

い
て
対
応
を
協
議
、
迅
速
か
つ

手
厚
い
支
援
が
必
要
と
12
日
、

義
援
金
を
募
る
こ
と
と
し
た
。

　

１
月
15
日
に
は
、
大
森
利
夫

理
事
長
が
富
山
県
に
入
り
、
初

動
見
舞
金
１
０
０
万
円
を
組
合

に
届
け
る
と
と
も
に
、
小
坂
登

富
山
県
組
合
理
事
長
、
十
松
令

同
副
理
事
長
と
被
害
の
大
き

か
っ
た
氷
見
支
部
の
店
舗
を
見

舞
っ
た
。

　

石
川
県
に
移
動
後
、
組
合
事

務
所
に
初
動
見
舞
金
５
０
０
万

円
を
届
け
る
と
と
も
に
被
害
状

況
の
報
告
を
受
け
、
翌
16
日
、

行
野
欣
也
石
川
県
組
合
理
事
長
、

大
積
亨
同
常
務
理
事
ら
と
と
も

に
、
現
地
入
り
が
可
能
と
な
っ

た
河
北
郡
内
灘
町
、
七
尾
市
の

被
災
店
舗
を
見
舞
っ
た
。

　

大
森
理
事
長
は
「
全
国
か
ら

の
義
援
金
が
有
効
活
用
で
き
る

よ
う
被
災
組
合
と
連
携
し
て
対

応
し
て
い
く
。
特
に
被
災
理
容

師
が
被
災
者
に
理
容
ボ
ラ
ン

テ
ィ
ア
を
行
い
、
そ
の
ボ
ラ
ン

テ
ィ
ア
に
対
し
て
助
成
す
る
震

災
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
シ
ス
テ
ム
を

通
し
て
被
災
し
た
仲
間
の
自

立
、
復
興
に
む
か
え
る
よ
う
に

サ
ポ
ー
ト
し
た
い
」と
語
っ
た
。
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理容政治連盟通常総会
坊ちゃん・マドンナカット競技要項

　全国理容連合会「新春の宴」
　第６回理事会

　石川県組合では、能登支部 153 店舗中、90 店舗以
上が被害を受けていて、死亡も確認されている。被害
の全容把握にはまだ時間を要するが、水道の復旧だけ
でも七尾市で３カ月、輪島や珠洲などの奥能登ではそ
れ以上かかるとされており、営業再開の見通しは立ち
にくい。
　現場を確認できた能登支部七尾地区の数店舗は地面
の隆起と陥没によって外壁の破損や流し台が外れるな

どの被害が出ており「要注意」と書かれた建物内で、不安と隣り合わせの生活を余儀
なくされている。
　石川県組合では理容師と連絡を取り被害の全
容把握と対応を進める一方、自治体と連携して
避難所等で使える緊急時のシャンプー方法（９
Qシャンプー）、ドライシャンプー剤の提供を
進めており、１月 16 日には七尾市の和倉小学
校へ、シャンプーのマニュアルとドライシャン
プー剤 72 本を届けた。被災者からは「髪がサ
ラサラになって気持ちいい」との声が聞かれた。

　富山県組合では氷見支部で３店舗、伏
木支部で１店舗に建物への被害が確認さ
れており、断水で営業再開できていない
サロンも５店舗あるという（１月 15 日
時点）。人的被害がないことは確認され
ているものの、被害の全容は確認できて
おらず、罹災証明書による自治体の判断
を待ちながら対応していくこととなる。

 「危険」と判定された赤色の紙を前
に被害状況を説明する浜本敏郎さん
（ハマモト理容院・氷見支部）

初動見舞金を受け取る行野
理事長と小田波博子事務長

物が倒れ前洗面台がめくれ外れた店内
（ファミリー・七尾地区）

左／避難所に９Qシャンプーを届ける行野
理事長（中）と川尻真澄理事（右）右／被
災者に９Qシャンプーをする山崎弘生さん
（七尾地区）

１
月

紙
面
で
倒
壊
が
伝
え
ら
れ
た
の
は
理
容
天
満
（
珠
洲
市
）。
天
満
透
さ
ん
と
奥
さ
ま
の
二
三
子

さ
ん
が
亡
く
な
ら
れ
た
。
ご
子
息
の
康
浩
さ
ん
は
金
沢
市
内
で
独
立
開
業
し
、
石
川
県
講
師
と

し
て
も
活
躍
し
て
お
り
、
例
年
の
正
月
で
あ
れ
ば
、
ご
両
親
は
金
沢
の
康
浩
さ
ん
宅
で
一
緒
に

過
ご
し
て
い
た
が
、「
今
年
は
い
い
わ
」
と
、
別
々
の
元
旦
を
過
ご
し
て
い
た
（
写
真
は
北
國

新
聞
１
月
５
日
号
）

令和６年能登半島地震
尊い命失う。倒壊、全焼など甚大な被害

初
動
見
舞
金
届
け
る
、大
森
理
事
長
現
地
入
り

義
援
金
で
仲
間
の
支
援
を
…

令
和
６
年
能
登
半
島
地
震
で
お
亡
く
な
り
に
な
ら
れ
た
方
の
ご
冥
福
を
お
祈
り
申
し
上
げ
ま
す
と
と
も
に
、

被
害
に
遭
わ
れ
た
方
々
に
お
見
舞
い
申
し
上
げ
ま
す
。
一
日
も
早
い
復
興
を
願
っ
て
い
ま
す
―
―
全
国
理
容
連
合
会

被災した理容師による理容ボランティア
避難所へドライシャンプー剤を――石川県

液状化による被害――富山県



理楽 TIMES業界・動向

21日、愛媛県で行われる
HAIR WORLD JAPAN 
CUP OPEN 2024（第76

回全国理容競技大会）の競技種目「坊っ
ちゃん・マドンナカット」の競技要項が決
まった。
　これは、儲かる業づくりの種目としてサ
ロンヘア向きのお客さまに提案できる「令
和」にふさわしい坊っちゃん刈り、マドン
ナカットスタイルの２作品（２スタイル）
を35分間でつくるもので、若い理容師か

らベテラン理容師、また海外よりの選手出
場など、幅広い世代が感性と技を披露し、
スピードをも競い合う、盛り上がり必至の
競技だ。
　この種目の審査は消費者審査として一
般の方々より実行委員会で選任すること
になっており、消費者うけするスタイル
が上位入賞となってくる。
　競技要項は別表のとおり（禁止・減点
事項などの詳細は連合会ホームページ参
照）。

〇出場資格： 組合員およびその従業員である理容師。または、各都道府県組合が認
める理容師養成校の理容科生徒（生徒の年齢制限はなし）。

　　　　　　※海外からの出場選手は全国理容連合会が認めた者であること。
〇出場料：10,000 円　　〇申込締切日：令和６年８月９日（金）
１．モデル規定　①モデルは坊っちゃんがメンズ、マドンナがレディスマネキン。
　　　　　　　　②ヘアは総体的に３㎝以上カットできるモデルであること。
２．競技規定　　①競技は坊っちゃんヘアから入り、次にマドンナカットに入る。
　　　　　　　　　なお、カットは総体的に３cm以上行うこと。
　　　　　　　　② 創造性ある令和の時代のメンズまたレディスヘアスタイルで、

サロンヘアであること。
　　　　　　　　③ 競技中はスタンドクランプを使用すること。競技終了時には、

必ずテーブルに付けた審査用のテーブルクランプに坊っちゃ
ん・マドンナカットのマネキンをそれぞれ装着すること。

３．競技時間　坊っちゃん・マドンナの２スタイルを 35 分。
　　　　　　　（但し、開始 15 分以内にマドンナカットに入ってはならない）
４．用具・整髪料　自由。
５．衣　　装　 マネキンにはヘアデザインに合わせた衣装を、競技終了後に設けら

れる２分間の衣装着用時間内に着用させること。
６．審査規定　審査は作られたヘアスタイルが競技規定に則っているかをみる。

理容政治連盟中央会（早
川幹夫幹事長）の第63
通常総会が、１月19日、

東京・代々木の全理連ビル９階会議室で
開かれた。主な内容は次のとおり。
■令和５年度事業報告承認の件
　令和５年４月に行われた統一地方選で
は、各理政連から要請のあった候補者
16 名に推薦状を交付するとともに支援
を行い、15 名が当選した。

　その他、厚生労働省、関係機関と連携
を強化しながら業界の将来展望に立った
活動を展開した。
■令和５年度決算報告承認の件
　前期繰越金を含む収入合計49,880,640
円のうち、組織活動費や選挙関連費など
で 24,946,103 円が支出され、24,934,537
円が次期に繰り越されることとなった。
■令和６年度事業計画承認の件
　職業代表および代弁者の政治的進出に

対する助成の推進や、広報、宣伝、啓発
および情報の収集と提供の推進などを予
定している。特に６年度は、平成 29 年
の厚生労働省課長通知「在宅の高齢者に
対する理容・美容サービスの積極的な活
用について」で示された、介護保険法に
基づく市町村特別給付事業としての実施
を働きかけるとともに、訪問福祉理容実
施者への衛生講習受講義務付け等の陳情
活動を推進するとしている。

■ 令和６年度
収支予算承
認の件
　会費および
寄付金収入21,
720,000円に
前年度繰越金
等を加えた、合
計46,654,587円（前年度比3,355,869円減）
で編成された。

HAIR WORLD JAPAN CUP OPEN 2024（第７６回全国大会）HAIR WORLD JAPAN CUP OPEN 2024（第７６回全国大会）HAIR WORLD JAPAN CUP OPEN 2024（第７６回全国大会）HAIR WORLD JAPAN CUP OPEN 2024（第７６回全国大会）HAIR WORLD JAPAN CUP OPEN 2024（第７６回全国大会）

全国

10月

あいさつを述べる早川幹事長

坊っちゃん・マドンナカット競技要項

事事業・業・決算報告決算報告、6年度案6年度案を承認承認事業・業・決算報告決算報告、6年度案6年度案を承認承認事業・決算報告、6年度案を承認
全国理容政治連盟中央会・第63通常総会

サ
ロ
ン
ヘ
ア
的
な
大
人
の
坊
っ
ち

ゃ
ん
刈
り
を
求
む

マ
ド
ン
ナ
カ
ッ
ト
（
令
和
の
ア
シ

ン
メ
ト
リ
ー
ヘ
ア
も
歓
迎
）
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■お帰りなさい
山形県・佐々木静江

 　「町の安い床屋に行っていた
けれど、免許を返納したので、
またここにお世話になります」
と、老人車を押したり、杖をつ
いてゆっくり歩いて来店してく
れるお年寄りが増えてきまし
た。ありがたいことです。
　心の中で「お帰りなさい」と
つぶやきながら施術し、「さっ
ぱりしたなー」と喜んで帰って
いくお客さま。この仕事を選ん

で続けてこられたことに感謝し
て、今日も開店します。

■生き生きと
大阪府・岩永三矢子

　年齢とともに脳の細胞は減っ
ていくのかと思ってしまうこと
があります。「このところ忘れっ
ぽい」「誰やったかな」と考え
ているうちはまだ良いのかもし
れませんが、言葉が出ない、い
われる意味がわからない、料理
ができない等になってきたら、
思わず認知症を疑ってしまいま
す。
　そうならないためにも、外に

出て、人と話し、運動し、バラ
ンス良く食事をとり、脳トレも
して生き生きと生きていこうと
思って毎日を過ごしています。

■嬉しかった！
和歌山県・亀岩真奈美

　大事な試合の前に来店してく
れたＫ君。気合いの３ミリ丸刈
りだ。眉毛も揉み上げもカッコ
良く決めて送り出しました。
　中２になって体格も大きく
なり頼もしくなりました。後
日、お父さまから「ここに来る
と調子がいいんだ」といってく
れていることを聞きました。嬉

しかった！　私たちが元気をも
らっているのに、力になれて嬉
しい。
　全国大会では思い切りプレー
してほしい。そして、私も思い
切ってやろう。頑張ろう！

因
習
を
破
っ
た
嫁
の
束
ね
髪

束
の
間
の
夢
が
破
れ
て
散
る
馬
券

よ
ち
よ
ち
の
孫
が
障
子
を
骨
に
す
る

校
則
を
破
る
息
子
の
鼻
ピ
ア
ス

常
識
を
破
り
羽
ば
た
く
新
起
業

ジ
ー
ン
ズ
を
わ
ざ
と
破
っ
た
娘
の
お
し
ゃ
れ

二
刀
流
メ
ジ
ャ
ー
記
録
を
塗
り
替
え
る

雨
猛
暑
記
録
破
り
の
温
暖
化

横
綱
を
破
る
小
兵
の
技
が
冴
え

シ
ュ
レ
ッ
ダ
ー
か
け
て
も
消
せ
ぬ
恋
心

選
者
吟

悪
友
が
来
て
破
か
れ
る
休
肝
日

題
詠
「
破
る
」

■　 読者のひろばでは、理容や仕事にまつ
わる話題を募集

　250字程度の原稿にまとめ、10字以内
のタイトルをつけて、必要事項（①住所
②氏名③年齢④電話番号⑤店名）を明記
のうえ、下記宛先までお送りください。
※ 紙面の都合上、原稿には加筆、修正す
る場合があります。なお、原稿の返却
はいたしません。

宛先：〒151―0053 東京都渋谷区代々木
1―36―4  全理連ビル8階「理楽TIMES
係」行
FAX：03―3378―9864
E-mail:shiryokan@riyo.or.jpでも応募可。

雪
虫
や
こ
れ
よ
り
暮
し
正
念
場

眉
月
を
上
げ
た
る
峡
や
冬
に
入
る

手
に
職
の
あ
り
て
安
堵
の
師
走
か
な

鳩
の
死
の
ま
だ
温
か
り
し
冬
夕
焼

白
鳥
の
翼
屋
根
打
つ
三
日
か
な

霜
月
や
面
被
り
て
神
の
舞

起
き
抜
け
の
一
杯
寒
の
水
甘
露

着
ぶ
く
れ
て
観
音
橋
を
足
早
に

菜
の
花
に
誘
は
れ
漫
ろ
土
手
の
径

合
唱
の
漏
る
る
校
庭
子
守
柿

斑
雪
切
株
真
中
に
日
を
う
け
て

栗
む
す
び
分
け
合
ひ
吟
行
日
和
か
な

選
者
吟

冬
麗
の
ひ
か
り
の
歩
幅
港
町

スシ王子！
（発売元：㈱
テレビ朝日・
2007年作品・
カラー514分）
ストーリー：
天才少年寿司
職人と呼ばれた米寿司（堂本光
一）は、自然流琉球唐手の奥義
を究めるため寿司の世界に舞い
戻り、日本全国を旅して刺客と
寿司対決を繰り広げるが…。
　第１話で司は「島の男はパン
チパーマだ」と理容店でかけて
もらうが、なぜかすぐに元のサ
ラサラヘアに戻ってしまうこと
に。店にはチョキちゃんの組合
員章が掲示されているが、料金
表に「山羊￥300」とあるのが
笑える。

「ヒゲブラシ」をプレゼント
　抗菌・防臭仕
様「ヒゲブラシ」
を、抽選で３名
の方にプレゼン
トします。
　ご希望の方は
ハガキに「ヒゲブラシ希望」と
明記し、今月号の感想と住所、
氏名、年齢、店名、電話番号を
お書きのうえご応募ください。
【宛先】〒 151―0053 渋谷区代々
木１―36―４ 全国理容連合会「理
楽TIMES３月号プレゼント」係
【締切】４月 15 日消印有効
※ 当選者の発表は発送をもって
代えさせていただきます。
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理容連合会の第６回理
事会が、１月19日、東
京・代々木の全理連ビ

ル９階会議室で開かれ、６年度事業計画・
収支予算等、重要議案が審議された。主
な内容は次のとおり。
■６年度事業計画案について
　組合員減少による収入額の減少を補う
改革案が打ち出された。大森理事長より
「一般会計でも 7,800 万円の収入減に対
応するため、費用対効果を考え、⑴理容
メッセージや振興論文の休止、⑵理容感
謝祭助成金やクールビズヘアポスター、
体験学習への助成金の中止。さらには経
営実態調査の外部発注をやめ、内部で集
計できる内容や、共済加入促進費の減額」

等々が提案され承認された。
　また、外国人客の受け入れ態勢を整え
るとともに、人口減少による顧客減少に
備え、新たな顧客層の開拓による生産性
向上をめざすほか、物価や人件費の上昇
を価格転嫁した適正価格でのサービス提
供に向けた、業界内でのリスキリング（新
しい学び）の推進、ヘアサロンオンライ
ン予約システム「ヘアなび」を活用した
顧客集客など、デジタル化を推進してい
くことなどが提案され、異議なく了承さ
れた。
■６年度収支予算案について
　連合会７会計の合計は前年度比 78,79
8,000 円減の1,017,664,000円で編成され
た。事業計画、収支予算案は３月８日に行

われる第189臨時総会・評議員会に上程さ
れる。
■能登半島地震への対応について
　１月１日に発生した能登半島地震の義
援金を石川、富山、新潟、福井を除く組合に
お願いすることとなった（関連記事１面）。

■全理連ナショナルチームの編成について
　10月 12～ 14日にフランス・パリで開
かれる、世界理容美容技術選手権大会で
の団体戦優勝をめざし、2024 全理連ナ
ショナルチームを編成する。ただし観戦
ツアーの募集は行わない。

理容連合会の新春の宴
が、１月19日、東京都
千代田区のホテルニュー

オータニであった。

　全国で放映中の「明日に向かって！ ～
理容女子の挑戦～」の放映の後、能登半
島地震の犠牲者に対して黙祷を行った。
　主催者を代表して大森利夫理事長が、

働大臣が「昨年５月にコロナウイルスが
感染症５類に移行し、経済と皆さまの暮
らしが元に戻ってきた。大森理事長の年
頭所感にあったとおり、今年は挑戦して
いかなければならない。オンライン予約
システムの導入をはじめ、ジャパンカッ
プオープンの開催など、理容業界が新し
い時代を築いていくためにも、私たち政
治家も応援していきたい」とあいさつ。
田村憲久自民党生衛議連会長代行は「生
活衛生予算の確保をはじめ、交際費課税
の改正など、生衛業のためにがんばりま
す」と述べるなど出席国会議員が次々と
あいさつを行い、最後に湊正美副理事長
の閉会のことばで宴は終了した。
　会場には、新型コロナウイルスの影響
で報告会ができなかったことから2021年
の東京オリンピック・パラリンピック選
手村ヘアサロンに訪れた選手がサインし
た日の丸の旗が掲示されたほか、オリパ
ラ選手村の活動記録を掲載した理容師の
大偉業の記念冊子が配られた。

「台本がないのが世の中と思っている。
年始早々、能登半島地震が発生し、29
年前の阪神淡路大震災や東日本大震災、
さらには熊本地震の経験を活かして初動
見舞金を持ち、現地に入り、今後のお見
舞いや復興に向けての方針、一般避難者
への理容ボランティア方法について打合
せをも行いました」と述べ、またボラン
ティアについては、オリパラ選手村での
理容師大偉業であるアスリートへの理容
の素晴らしさをも語った。続いて岸田文
雄内閣総理大臣の電文が読み上げられ、
寺園洋行副理事長、器具商代表らの乾杯
の発声で宴に入った。
　当日は本人、代理合わせて 60 人を超
える国会議員が出席。加藤勝信前厚生労

全国

全国

「新春「新春の宴」宴」「新春「新春の宴」宴」「新春の宴」全国理容連合会

新春のあいさつをする加藤前厚労大臣

６年度計画案を述べる大森理事長
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費用対効果費用対効果やマンネリ化マンネリ化の打破打破で改革改革費用対効果費用対効果やマンネリ化マンネリ化の打破打破で改革改革費用対効果やマンネリ化の打破で改革
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